

香川に生まれ、育つて五十年余りになりますが、毎号の「広報かがわ」に、古老の方々のお話が掲載されて、非常に楽しみにしています。またこんなふうだったのかと驚かされることがしばしばです。

分教場が香川小学校となり、甘沼・松風台などの子供さん達と一緒に、中学校では、鶴が台と北陽に分かれます。

## 家庭での環境作りが問題

茅ヶ崎市青少年補導員 熊沢茂

に保存しようと努力しています。  
私達の子供の頃は、これといった娯楽もなく、お祭りや地区の行事に参加することが、最大の樂しみでした。

高校のPTA、また市の青少年相談といったようなことを経験し、

伴って、家庭における環境づくり  
といったことが重要になつて来た  
のではないでしょうか。

家庭内での会話の無さ、子供は  
塾に行って勉強しているからいい、  
でもその行き帰りの状態まで把握  
できません。

地域の古老の方々が語ってくれる古き時代の香川、良いことも悪いことも、たいへんだったこともあります。私達がその年代になり、あの時はこうだったと楽しく思い山歩きを頑張って、毎日毎日を過ごしてゆきたいと思います。

体育委員会と体育振興会の関係について、自治会定例役員会でたびに、論議されてきました。体育振興会発足の事情から今までの歩みについても、くり返し述べられてきました。

☆第四試合

Aコート 第四町内会—甘沼  
Bコート 第三町内会—松風台  
Cコート 第一町内会—第一町内会

☆第五試合

Aコート 第三町内会—第四町内会  
Bコート 第一町内会—甘沼  
Cコート 松風台—第一町内会

試合の結果は、優勝第四、二位  
第二、三位第一、四位甘沼、五位  
松風台、六位第三町内会。

私の提言

無事に終わろうとしています。過  
ぎた日々を想うと、アツという間  
の二年間でした。就任当初は、香  
川自治会の皆さんとの期待にこたえ  
大過なく務めることができるか不  
安でしたが、役員はじめ多くの会  
員の皆様のご協力とご支援のお陰  
で、順調に自治会の運営をするこ  
とができました。誠に有難うござ  
いました。

さて、着任以来『住みよい香川』  
を念頭に置き、物心両面から努力  
してきました。

たびに皆様にご迷惑をかけてきましたが、香川南雨水幹線は、平成五年度に金子薬局の西側まで完成しました。その先については、香川小学校の北側までの延長を今後の課題としているところです。

公共下水工事については、平成五年度まで、延二千八百メートルにもおよぶ、広域にわたる整備が進んでいます。

香川駅前広場の花壇を移設し、また、JRのご厚意で隅切りをし、曲り易く見通しのよい十字路にな

二月にめずらしく大雪が降りました。一面真っ白な雪で子供たちが雪遊びを楽しんでいました。この雪の日は、町内会別に新組長会が開かれました。自治会長の挨拶、総務、会計委員長の話のあと、町内会長から組長の仕事について説明があり、その後で、評議員が選出されました。

平成六年度評議員決まる

立派な意見  
の評議員は次  
の通りです。

駅前に看板を立てて

ミシシッピ州大会が、春リハサクの体育館で行われました。

「住みやすい街  
—香川』を目指して

香川自治会長 古谷金政

発行者  
香川自治会広報委員会  
印刷所 (有)スエカネ印刷

りました。

その他に防犯灯やカーブミラーなども徐々に整備を進めています。また、各種行事については、納涼祭では、子供の喜ぶ映画会や趣向を凝らした仮装大会、模擬店などが好評でした。また、敬老会も多くの会場で楽しいひとときを過ごして、ござれたことと思います。

は、大喜びでした。大人達は隣り近所総出で、道路の雪かきをしました。「困ったものですね」と挨拶を交わしながら、家の前を通る人々のために、力を合わせて汗を流し働きました。思わぬ大雪でしたが、心温まる出来事でもありました。

第1回抗バドミントン大会

動できるのではないでしようか。  
体育＝スポーツではなく老若男女が楽しめるものであってほしい。六年度から体振と体育委員会と別に行事をくみ、町内の体振役員は体育委員を兼務しない。町内対抗種目の選手選出は、体振行事なので体振がやる。体育委員会の予算が全額選手や役員の弁当代に使つていたのを改めることが、三日の定例役員会できました。

第四町内会	熊澤 利泰	36-1組	
茅野 俊雄	6-3組	志沢 馨	49組
小松田誠一	7-2組		
阿部 利昭	10組	第三町内会	
栗原 昇	22-1組	柳川 功	2-1組
鹿児島 速	30組	和田 卓治	5-1組
石嶋 一雄	36-4組	金森 四郎	9-2組
湯原 一成	38-4組	三藤 忠	31-3組
伊原義代子	44-1組		

第三町内会

第三回 内云  
 柳川 功 2-1組  
 和田 卓治 5-1組  
 金森 四郎 9-2組  
 三藤 忠 31-3組

“醉筆”

孫

松永あきら

広報の上総さんから“隨想”心にあるものを書けと言われ、あれ、随想と隨筆とどう違うのだろうと思ひ、広辞林を開いてみると、隨想とは、思いつくままのこと。おりおりに感じたこと。また、それを書きとめた文章。とあり、隨筆とは思いつくままに、見聞・感想などを書いた一文章（作品）。隨想。エッセイ。と出ている。全く同じか、一寸意味が違うのか、私には、分からぬ。日本語はなかなか難しいと思う。「エッセイ」と言つても、さも自分が自分の心にあるものを書いたつもりでも、テレビや書籍などから入ってくる情報を、あたかも自分の知識である

るかのようすに錯覚をおこしている場合がままある。広辞林を見ているときに隨筆の隣をふと見ると“醉筆”とあつた。酒に酔つて、文・絵などを書くこと。またその作品とあつた。よし、この醉筆で焼酎の葉草割りを飲みながら思いつくままに書いてみようと思った。それについても思うのは、孫である。一言で孫は可愛いといふが、本当に可愛いのだから仕方がない。どうして可愛いのか、或る人は「おじいちゃん、おばあちゃんには責任がないから」というが果たしてそうなのだろうか。又、娘より可愛いといふ人もいるが、私はそんなことはない。娘も可愛い

と「ごはんはなにを食べた」から始まり、「勉強はしたか」「風邪はひかないか」とか、目を細め、電話機の前に座りこんでの長電話である。日曜日には来たばかりなのに次の日の月曜日にもう長電話をしている。仕事の合間にふと思いつ出すと、いてもたってもいられない衝動にかられるらしい。孫娘も心得たものである。電話なのに学校で習ったばかりの歌を唱ったり、童話を読みあげたりして、おばあちゃんを喜ばしている。自分も子供を育てるときにそうちだったように、親は子供にとって絶対的なものである。叱っても叱っても子供は親の懐にとびこんでくる。おじ

自治会活動にもっと関心を

會計委員長 湣美隆次

「燃せないゴミ」「びん・かん」など、収集日に決められた所に、決められた方法で、きちんと出す。空地や自転車置場、道路などに空き缶やゴミなどを捨てない。人間なら誰にでもできることが、なかなか出来ないのが現状のようです。私にとっては、犬や猫の糞などより、そちらの方が気にかかります。環境整備や衛生委員会だけの問題ではなくて、地域全体がもっと関心をもって協力して欲しい問題です。

また、自治会の組織と田内会や各委員会の活動内容などにも、気にかかることがあります。例えば、体育振興会と自治会の体育委員会との関係やその活動内容です。もう少し具体的に言うと、「体育」

は責任分担してもいいことです。何故なら、これらは自治会全体で取り組まなければ出来ない行事だからです。

更に、役員なら誰でも頭を悩ますこう言った問題が、自治会全体

川柳したか謡の一みのるほど頭のさ  
がる稻穂かな」のように、あまり  
腹を立てないようにすれば、地域  
のために多少役に立てたという満  
足感も残ります。とにかく、もつ  
といろいろな人が役員に出て、い

がすぐに、バレー・ボールやジヨギングなどのスポーツ活動になり勝ちです。会員全体の年齢など考慮して、「体育イコールスポーツ」ではないという発想での委員会活動が、今後もっと必要だと思うのです。次に、文化厚生委員会の行事内容とその協力体制のあり方です。納涼大会、敬老大会、文化祭と八月から十月に集中する三大行事を行うために、もっと計画的に町内会組織を活用すべきです。誤解を恐れず言えば、もっと町内会

むずかしさや自治会の母体である町内会の活動が、停滞気味なのは自治会の仕組みや活動に、会員の関心が薄いからなのでしょうか？いつだつたか、新聞の川柳に「ひら定年すぐ町内会で役が付き」というのがありました。自分のことを言われているようで、苦笑します。しかし、役員をすると、行事や会議で、自分の時間を犠牲にしてすることも多いですが、人間関係で我慢することも多く、今までより少し忍耐強くなることです。

シンボルマーク 最優秀賞 に  
第四町内会の 後藤さん



催) テーマ、ハート&グリーン・みどりの風を湘南茅ヶ崎からーのシンボルマーク最優秀賞に香川在住の後藤充宏さん(26才)が受賞しま

黒澤 ミヨ様	84才	1月19日
第二町内会	13才	1月1組
栗原 一郎様	73才	1月31日
第三町内会	11才	2組
真崎 知恵様	87才	2月1日
第四町内会	13才	1組
福島 ケイ様	94才	2月2日
第三町内会	8才	1組
高木 健作様	74才	2月7日
第一町内会	21才	2組
渡辺 秀子様	64才	3月1日
第四町内会	38才	4組
西海 順子	51才	3月9日
河南信次様	21才	6組
第一町内会	3月11日	
杉山光治（腕二）様	78才	3月12日
第二町内会	36才	3組
第二町内会	1才	3組
杉山光治（腕二）様	78才	3月12日
第二町内会	1才	3組

夏みかんの皮のお菓子

材料	夏みかんの皮	2個分
砂糖	皮と同量	100g
		120g

作り方

- (1) 表面の皮を薄くそぎとる。この時アクの出るのを防ぐため、水につけながらむいていくのがコツ。
- (2) 全部むき終つたら包丁で4つ割りに筋目をつけ、そつと皮をむき更に1枚を6つに切る。
- (3) 切り分けた皮は米のとぎ汁の中で柔らかくなるまでゆでて、水洗いしてから固くしぼりあげておく。

いろいろな新しい考え方を出し合って、いく必要があります。「〇年以上続けて役員をしてはいけない」というきまりとか、「役員交替の方法や時期の再検討」などについて、もとと真剣に考えるべきだと私は眞面目に思っています。

# シンボルマーク 最優秀賞に 第四町内会の 後藤さん

(4) 皮がひと並びになるくらいの厚手の鍋に、皮と同量の砂糖を水を十分かぶるくらい加え、火にかけて煮たった所へ(2)の皮を一度にどっと入れる。弱火でゆつくり煮続ける。

(5) だんだん煮つまつて小さな泡がブツブツ上つてきたら、皮を箸でそつと返して蜜をからませていく。火は極限に弱くし、鍋が薄手の時には魚焼きの網を入れ蜜が色づかないように注意しながら煮つめていく。

(6) こげつかないように灼子でこすりながらこまめに返すうちに、白

エ　・油絵・ディスプレーなど手がけるようになられたとのことであります。

クジラとマンボウのオブジェが迎えてくれ、中は油絵、自作のテーブル、そしてキャンバスなど、既成のものとありました。

にんじんは5cm位の細切り、玉ねぎはみじん切りで水にさらして、ツナ缶は油を切る。ザッと混ぜてドレッシングでどうぞ。サラダ菜でまわりを囲むと色どりがきれいですよ。

ホーレン草のサラダ

ホーレン草はサツとゆがいて2cm位に切れます。ハム1cm角位に切り、塩、コショウ、マヨネーズであるだけ（キューリを入れてもOK）。おひたし、ゴマあえにあきたら、こんなホーレン草のたべ方もいかがですか。



前号で第二町内会43-1組森太郎  
信夫様と記したのは御尊父安太郎  
様の誤りでした。訂正しておわびを  
申しあげます。

い砂糖の結晶がすっかりからん  
だ所で火を止める。





